Budget participatif 2024







Le budget participatif en quelques mots

Le budget participatif est un soutien financier mis en place par la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve pour des projets issus d'initiatives citoyennes qui soutiennent la transition écologique et/ou créent du lien social au sein de la Ville.

Cette année, c'est 50.000 € du budget communal que les autorités communales ont décidé de consacrer au budget participatif, avec un maximum de 10.000 € par projet.

Comment les projets sont-ils sélectionnés?

Ces projets doivent répondre à un certain nombre de critères de recevabilité. Une fois passée cette étape, ils sont soumis au vote citoyen et à l'analyse d'un jury. Celui-ci analyse les projets sur base des critères suivants :

- impacts environnementaux et/ou socio-économiques
- ancrage local
- dimension participative et partenariats
- faisabilité et pérennité du projet
- originalité et réplicabilité du projet

Les résultats des votes citoyens et du jury sont ensuite additionnés pour donner un certain classement. Sur base de ce classement, le jury détermine le soutien financier pour les différents projets.

Au plus il y a de citoyens qui votent, au plus le poids du vote citoyen compte dans la cote finale :

- 0-150 votes : 30% de la cote finale
- 151-300 votes : 40% de la cote finale
- au dessus de 300 votes : 50% de la cote finale



Les étapes du budget participatif



Les projets repris dans les pages qui suivent sont ceux pour lesquels vous pouvez voter.

Ils sont repris par ordre alphabétique.

Les textes expliquant chaque projet ont été extraits des candidatures de chaque projet.

Plus d'infos sur le budget participatif: www.olln.be/budgetparticipatif participation@olln.be 010 43 61 85

Présentation des projets

Accords Solidaires et Saveurs du monde porté par l'asbl Altérez-vous initiatives

Le projet "Accords Solidaires et Saveurs du Monde" se compose de trois soirées, avec un dîner et un concert sur le thème d'une région du monde (Brésil, Congo et Liban).

Objectifs du projet :

- partager ou faire découvrir des cultures par le biais de la gastronomie et de la musique
- sensibiliser les publics à l'entraide grâce à une tarification solidaire (un prix conseillé, un prix de soutien et un prix solidaire)
- proposer un menu respectueux de l'environnement (bio, local, éthique)

Grandes activités: Trois services et concerts sur trois soirs d'été sur la terrasse de l'Altérez-Vous. Avec des musiques traditionnelles (salsa ou bossa nova, rumba congolaise ou percussions afro, dabké ou autre, par exemple) et des menus aux influences de ces régions.

Budget demandé : 4.000 €



Plus d'infos : www.alterezvous.be/le-projet/asbl

Caillebottine tes préjugés porté par l'asbl Caillebotis

Caillebotis asbl lance une campagne de sensibilisation au handicap à destination de tout public sur le territoire de la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve.

Objectifs du projet :

- démystifier le handicap, contribuer à lever les craintes et les a priori négatifs de la population vis-à-vis de ce public singulier et favoriser la rencontre et la création de liens sociaux entre publics différents
- valoriser les personnes en situation de handicap en les impliquant comme partenaires du projet
- faire connaître les services offerts par l'asbl Caillebotis sur le territoire via cette animation.

Pour atteindre cet objectif, Caillebotis organisera des animations à l'aide d'un jeu de société visant à mieux se connaître ("Yuggi Ki, L'arbre qui crée des liens" créé par l'asbl Senrj). Les parties de jeu seront suivies d'un temps d'échanges et d'un temps d'évaluation avec tous les participants. Les équipes de jeu seront constituées d'au moins 2 à 3 personnes porteuses d'une déficience mentale, en capacité de prendre la parole dans ce genre de situation.

Les joueurs pourront ensuite participer à une sensibilisation ou formation plus approfondie sur l'accueil et la prise en charge du public en situation de handicap.

Budget demandé : 6.197,5 €



Plus d'infos : https://www.caillebotis-asbl.be/

Cœur de Vie au Blanc-Ry porté par l'association de fait Blanc-Ry en transition

Au terme d'une enquête participative de 8 mois, notre quartier a décidé de déposer un projet d'installation d'un « Cœur de Vie » sur le pré Carême qui serait notre point de ralliement en vue d'y organiser et d'y permettre des projets qui mettraient en valeur :

- l'accueil en notre quartier
- la convivialité
- la protection de la nature et le développement de la biodiversité
- les talents artistiques et culturels d'ici et d'ailleurs

Nous souhaitons que cette installation soit intergénérationnelle, avec des jeux pour les enfants et accueillante pour tous les âges de la vie ; dans le respect du lieu et de la tranquillité du quartier. Installé dans le pré Carême, entre le potager communautaire « Carême en Vert » et la pâture des animaux de l'asbl Uguette, elle serait une porte d'entrée, ouverte et symbolique, de notre quartier.

Nous souhaitons également en faire un lieu d'hommage au poète wavrien Maurice Carême (1899-1978) qui a régulièrement fréquenté notre quartier pour y retrouver ses amis ottintois.

Budget demandé : 10.000 €



Plus d'infos : monquartierentransition@gmail.com

Cyclokot porté par le Cyclokot

Le Cyclokot est un groupe de 13 étudiants (9 garçons et 4 filles) qui ont un projet en commun : partager leur passion et promouvoir le vélo à travers diverses activités tout au long de l'année à titre gratuit ou à un prix très abordable. Nous voulons faire découvrir ce sport incroyable, mais surtout ce moyen de transport silencieux, rapide et écologique à la communauté étudiante de Louvain-La-Neuve et ce, à travers deux axes :

- La sensibilisation : promouvoir au maximum le vélo comme moyen de transport de tous les jours. Notre objectif est de familiariser le plus possible les étudiants à l'utilisation du vélo pour leur déplacement quotidien.
- Le côté sportif : il comprend des sorties à vélo pour tout niveau et sur différents terrains, ainsi que d'autres activités permettant de découvrir le vélo de façon ludique et sportive

Budget demandé : 2.439 €



Plus d'infos : cyclokot@gmail.com

Dylomètre et convivialité porté par le Comité de quartier de la rue du Monument

Le projet possède deux volets :

- 1. installation d'un limnimètre (outilsde mesure gradué permettant de connaitre le niveau de l'eau) dans la Dyle au coeur d'Ottignies (sentier de la Limerie, derrière le Douaire), afin de pouvoir objectiver le niveau de la rivière, prendre des mesures de préparation aux inondations et de faire fonctionner la solidarité dans le quartier en permettant aux voisins de s'organiser en fonction de la hauteur de l'eau et de ses conséquences.
- 2. Installation de deux panneaux d'information visant à pouvoir communiquer sur les événements et informations relatives à la vie dans le quartier et à ses habitants (Fêtes, petites annonces, réunions de voisins, informations d'utilité publique, etc.), un à proximité du parking du Monument, un rue de la Dyle.

Budget demandé : 3.418,25 €



Plus d'infos : laruedumonument@gmail.com

Economie d'énergie pour les personnes que nous aidons

porté par la Conférence Saint-Vincent de Paul Petit Ry Limelette

En plus de l'aide alimentaire que nous apportons aux bénéficiaires de notre association nous souhaiterions élargir cet aide par des conseils et supports.

Le projet réside dans l'établissement d'une feuille de route reprenant :

- fourniture de lampes LED en remplacement des anciennes ampoules
- vérification de la validité des détecteurs de fumée et de CO2 et fourniture éventuelle de nouveaux appareils
- information sur la périodicité de l'entretien des chaudières et aide grâce a des petits prêts remboursables pour mise en conformité
- conseil sur diverses économies d'énergie (exemple : réglage 1 degré en mains, réglage des horaires...)

Budget demandé: 4.200 €



Plus d'infos : svp088@vincentdepaul.be

En marche avec le Vivant : balades pour se reconnecter à soi, au collectif et à la Terre porté par l'asbl Schumacher Sprouts Belgium

Le projet des "En marche avec le Vivant" a comme objectifs d'aider grands et petits citoyens de la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve à (re)nouer avec une activité physique de la marche, à découvrir les sentiers et espaces verts de la commune, à(ré)- apprendre les clés de bases de l'écologie et connaître l'histoire de la Terre et développer de nouveaux regards sur l' environnement. Le projet visera non seulement à nourrir un sentiment de reliance à la Terre et de reconnaissance envers les écosystèmes naturels alentour mais aussi à tisser des liens avec d'autres personnes de la commune qui ont envie de se mobiliser collectivement pour des actions de protection et régénération.

Budget demandé: 10.000 €



Plus d'infos : aurele@thesprouts.com

Il était une fois... la Cité blanche porté par le Comité des voisins du Stimont

Les habitants du Stimont souhaitent relancer une tradition de fête de quartier annuelle, au cœur de la Cité blanche, qui fêtera bientôt ses 65 ans!

Nous envisageons ce projet comme une occasion de coconstruire cet évènement et à travers lui, de tisser des liens entre voisins, nouveaux et anciens, jeunes et seniors, familles et personnes isolées. Dans ce but, au-delà des réunions du comité (ouvertes à tou.te.s), du porte-à-porte a été réalisé, ainsi que des mises en contact de voisin.e.s se connaissant déjà, afin de sonder informellement les intérêts d'une telle démarche participative et le(s) talent(s) qu'ils auraient à partager pour l'organisation pratique de la fête ou d'activités en amont et/ou durant celle-ci. L'illustration du « visagier », reflétant notre quartier et ses habitants, est le fruit embryonnaire de ce processus participatif.

Ainsi, ce projet a été pensé en gouvernance participative, selon les envies, compétences et talents des habitants du quartier qui le portent. À terme, notre comité se veut également être un relais vis-à-vis de l'Administration communale, des besoins et des demandes des habitants du quartier.

Budget demandé : 9.950 €



Insuffler une dynamique participative au service de la résilience de notre territoire porté par l'asbl Trois-Tiers

Dans 50 ans, comment allons-nous nous loger, nous nourrir, nous déplacer ? Comment allons-nous vivre ensemble ? Quels liens sociaux nous unissent ? Et quels paysages et biodiversité dans notre commune ? Et s'il était temps d'activer toutes les pistes possibles pour la résilience de nos territoires ? Comment amplifier les idées, concrétiser nos actions et leur donner l'impact nécessaire ? Face à l'urgence d'agir ensemble tous secteurs et tous acteurs confondus, Trois-Tiers propose un programme participatif de réflexion et d'action pour la résilience de nos territoires. Nous souhaitons y fédérer habitant.es, expert.es, acteur.ices de terrain et pouvoirs publics pour comprendre et diagnostiquer les vulnérabilités et les enjeux de résilience pour OLLN, imaginer des pistes d'action possibles et leur mise en oeuvre concrète. avec deux axes de travail réplicables annuellement :

- un programme d'analyses croisées et de réflexions participatives pour OLLN
- Le Festival des Territoires résilients les 3 et 4 octobre 2024

Budget demandé : 10.000 €



Plus d'infos : www.troistiers.space

Journées Culture Nature porté par l'asbl Le Tamanoir

Culture et nature sont étroitement liées. La nature est une source d'inspiration pour l'art. Nous avons pour objectif de plonger les participants dans la nature pour la faire connaître et donner un "sentiment de nature" inspirant pour les participants.

Nous avons, pour ce faire, trois ateliers phare:

- un atelier "cuir" dans lequel les participants travaillent cette matière naturelle en s'inspirant de motifs de la nature.
- un atelier "empreintes" dans lequel les participants ramassent des objets dans la nature et les impriment avec de la peinture sur du papier, en complétant ensuite leur dessin avec d'autres mediums
- Des danses en cercle, à l'extérieur si le temps le permet, pour chanter et danser dans la nature.

Ces activités seraient proposées à prix libre.

Budget demandé : 4.650 €







Plus d'infos : letamanoirasbl@gmail.com

La cantine du griffon porté par l'asbl L'Arbre qui Pousse

La Cantine du Griffon est un projet de restauration participative ayant pour but premier de créer du lien. Notre projet consiste à mettre en place une cantine locale qui offrira des repas équilibrés, préparés avec des produits frais et locaux, à prix démocratique, accessible à tous, un midi par semaine.

L'objectif principal est de renforcer le lien social dans le quartier, espace de convivialité offrant un notamment en alimentation intergénérationnel autour d'une saine respectueuse de l'environnement. Concrètement, ce projet se déroulera à la ferme de la Balbrière, au sein du projet de L'Arbre Qui Pousse. Chaque lundi midi, un repas sera préparé par des cuisinièr.e.s (via des associations locales, réfugiés, CPAS, personnes âgées, groupes luttant contre le gaspillage alimentaire, jeunes indépendants qui souhaitent se lancer) et sera ouvert à tou.te.s : membres de la communauté de l'Arbre qui Pousse, voisin.e.s, visiteurs, et curieux.ses.

Nous proposerons trois prix différents : premier prix 3€/personne, prix normal 5€/personne, prix soutien 7€/personne. Un repas d'inauguration offert à tous les participants permettra à chacun de pouvoir se sentir chez soi dans cet espace et donnera envie de s'inscrire aux prochaines permanences.

Budget demandé : 5.408 €



Plus d'infos : www.larbrequipousse.org

La Ferme, le Renouveau! porté par l'asbl Terrain d'Aventures

En ligne avec sa stratégie "d'Ouverture et de renforcement" (notamment appuyée par la Ville d'Ottignies - Budget Participatif 2023), le Terrain d'Aventures s'engage à revitaliser les activités de sa ferme (équidés, caprins, volaille, potager, etc.). Ce processus s'inscrit non seulement dans le cadre de la transition écologique et sociale portée par la commune, mais aussi dans une vision socio-économique avec l'ouverture de partenariats à des entreprises privées (ex. : la Pépinière Le Try) et le démarrage (modeste) d'activités génératrices de revenus portées par la jeunes, avec à l'esprit une montée croissante de plus d'indépendance par rapport aux subsides habituels.

Ces activités seront ouvertes aux aînés afin de favoriser les contacts intergénérationnels. Ceci se fera également en partenariat avec des associations dédiées (ex. : Aînés en Fête).

Budget demandé: 8.400 €



Plus d'infos : www.terraindaventureslln.be

La vie durable dans la crèche les Minipouss porté l'asbl Les Minipouss

La crèche Les Minipouss (constituée en ASBL) existe depuis 16 ans. Notre crèche possède de belles valeurs et un beau projet pédagogique qui nous tient à cœur. La crèche est composée d'une pédagogique, administrative équipe et d'un conseil d'administration. Dès le début de son histoire et malgré les nombreuses embûches, la crèche a toujours fait de son mieux pour que les enfants aient un encadrement de qualité, que le personnel soit écouté et que le bien-être au travail soit en constante augmentation. Nous voulons améliorer l'impact écologique de notre crèche et sensibiliser les familles (parents et enfants) à l'écologie. Pour ce faire, nous souhaitons mettre en place plusieurs actions. D'abord, nous voulons proposer un environnement sain, offrir de la qualité sur l'encadrement mais aussi sur la nourriture avec un maximum d'alimentation bio et locale. Nous voudrions aussi installer un filtre à eau pour diminuer les déchets. Nous aimerions offrir aux enfants des langes biodégradables avec la société Woosh. Notre devoir est de préserver cette planète pour les enfants que nous accueillons aujourd'hui dans notre crèche, de leur apprendre les bons gestes et de les conscientiser dès le plus jeune âge à la protection de la nature.

Budget demandé: 9.861 €



Plus d'infos : www.lesminipouss.be



Formulaire de vote 2024

1.7 1.1				
Veuil	197	ind	laı	ier
			. 9 0	

Votre nom:

Votre prénom:

Votre adresse postale:

Votre année de naissance :

Veuillez cocher la case ci-dessous :

 Je déclare sur l'honneur n'avoir voté qu'une fois pour le budget participatif 2024 et que les informations ci-encodées sont correctes (case à cocher obligatoire)

si les données encodées s'avèrent incorrectes, les votes exprimés seront considérés comme nul.





Formulaire 2024

Classez les 4 projets que vous voulez soutenir en indiquant le 1, le 2, le 3, le 4 dans le carré à côté des projets correspondants (le "1" correspondant à votre premier choix). Les autres projets se trouvent sur les 3 pages suivantes.

Accords solidaires et saveurs du monde - asbl Altérez-vous initiatives
Caillebottine tes préjugés - asbl Caillebotis
Cœur de Vie au Blanc-Ry - association de fait Blanc-Ry en transition
Cyclokot - Cyclokot
Dylomètre et convivialité - le Comité de quartier de la rue du Monument
Economie d'énergie pour les personnes que nous aidons - la Conférence Saint-Vincent de Paul Petit Ry Limelette
En marche avec le Vivant : balades pour se reconnecter à soi, au collectif et à la Terre - asbl Schumacher Sprouts Belgium
Il était une fois la Cité blanche - le Comité des voisins du Stimont



Formulaire 2024

Classez les 4 projets que vous voulez soutenir en indiquant le 1, le 2, le 3, le 4 à côté des projets correspondants (le "1" correspondant à votre premier choix)

Insuffler une dynamique participative au service de la résilience
de notre territoire - asbl Trois-Tiers
Journées Culture Nature - asbl Le Tamanoir
La cantine du griffon - asbl L'Arbre qui Pousse
La ferme, le renouveau - asbl Terrain d'aventures
La vie durable dans la crèche les Minipouss - asbl Les Minipouss
Le pré Carême – Pour le plaisir de tous - asbl Uguette
Les instants Tannés – le repair café du cuir - asbl Entremonde
Le souper des initiatives - asbl Geomoun
Le verger des pot'agers - le verger des pot'agers
L'oasis - asbl Le Fil Blanc



Formulaire 2024

Classez les 4 projets que vous voulez soutenir en indiquant le 1, le 2, le 3, le 4 à côté des projets correspondants (le "1" correspondant à votre premier choix)

L'oasis de Baobab - asbl Maison de santé Baobab
Louvainpéro - asbl Carpestudentem
Mieux communiquer pour une meilleure visibilité de l'association - asbl Tout un village
Petit-Ry un quartier à vivre - Association des habitants du Petit-Ry et asbl Unité scoute du Petit-Ry (25SV)
Récup ton Buston - Quand les femmes s'en mêlent
Théâtre forum : comment avoir des conversations sur le climat sans se fâcher - asbl Grands-Parents pour le Climat
Tricott'Papott atelier tricot intergénérationnel - asbl Un toit deux âges
Une caravane pour rompre l'isolement - asbl Bras dessus Bras dessous
Un enfant parrainé mille moments partagés - asbl Parrain- Ami

Déposez votre bulletin de vote à l'administration communale (Espace Coeur de Ville 2, 1340 Ottignies) ou à l'antenne communale (Voie des Hennuyers, 1, 1348 Louvain-la-Neuve) avant le 8 mai



Le pré Carême – Pour le plaisir de tous porté par l'asbl Uguette

Notre asbl loue depuis une quinzaine d'années une prairie de 1,5 ha au milieu du Pré Carême, une zone verte entre la Dyle, la rue des Fusillés et l'avenue de Veszprém. Nous y faisons paître moutons, ânes et chevaux au plus grand plaisir des riverains et des promeneurs du pré. Il y a également une activité de maraîchage.

A l'heure actuelle, il n'existe qu'un seul sentier de promenade qui épouse le périmètre de la zone verte.

Le projet consiste à

- créer de nouveaux sentiers et une mare à l'intérieur de notre pâture
- planter en bordures des haies et des arbres
- d'organiser l'accessibilité pour les maîtres et leur chien à certaines zones du pré quand nos animaux n'y sont pas.

Cela se ferait sous la forme de chantiers participatifs avec les habitants du quartier, les habitués du parc et des organisations ou institutions en lien avec la jeunesse et la protection de la nature.

Budget demandé : 6.000 €



Plus d'infos : info@uguette.be

- A Zones de pâture et de pré de fauche accessibles aux chiens en l'absence d'animaux.
 Une seule de ces zones est ouverte à la fois. Compost pour déjection de chiens.
- B Zone de circulation libre avec maraîchage, pré fleuri et banc.
- C Zones de paddock
- D Zone de pâture ou de pré de fauche.

Les instants Tannés – le repair café du cuir porté par l'asbl Entremonde

Le projet consistera à proposer 10 ateliers de création et de réparation d'objets en cuir de la vie quotidienne.

Les ateliers cuir auront pour objectif de proposer à la population Ottintoise un partage de savoir-faire afin de réparer, entretenir et réaliser des objets en cuir. Les outils nécessaires y seront partagés pour en comprendre et tester le maniement.

Les 10 séances de 3 heures seront prévues dans 5 endroits différents, répartis dans toute la commune, chez nos partenaires locaux. Ceux-ci prendront place à Louvain-La-Neuve, Limelette, Céroux-Mousty, Le Buston et Ottignies.

Pour les réparations ou les créations les plus ambitieuses, les participants auront l'occasion de revenir pour une deuxième session!

Les ateliers seront accessibles à tout public à partir de 6 ans.

Budget demandé : 2.500 €



Plus d'infos : entremondeasbl@gmail.com

Le souper des initiatives porté par l'asbl Geomoun

L'objectif de ce projet est de rassembler pendant une soirée un nombre de jeunes qui s'engagent, de jeunes de la commune d'Ottignies-Louvain-la-Neuve qui aimeraient s'engager, et des professionnels souhaitant accompagner les jeunes dans leur engagement citoyen, afin de leur permettre de se rencontrer, d'échanger à propos des moyens d'actions que possèdent les jeunes et de permettre la réalisation de nouvelles initiatives citoyennes menées par des jeunes dans la commune d'Ottignies-Louvain-la-Neuve.

Après une animation « brise-glace » permettant la présentation de chacun·e, une activité (par ex : confection de pizzas, peinture sur céramique, etc.) sera prévue pour connecter les gens et donner aux jeunes le moyen de faire connaissance de manière informelle. Ensuite, un temps de réflexion (world café/atelier d'intelligence collective) permettra aux jeunes de choisir la ou les problématiques de leur communauté qui les touchent et pour lesquelles iels aimeraient s'engager.

Ce moment a pour but de renforcer cet engagement citoyen des jeunes en tissant des liens entre eux et avec des adultes soutenant, professionnels du secteur.

Budget demandé : 2.500 €



Plus d'infos : www.geomoun.org

Le verger des pot'agers porté par le verger des pot'agers

Le projet permet la création de liens entre voisin.e.s et une valorisation de l'espace vert pour plus de biodiversité, un embellissement des lieux, tout en suscitant l'intérêt des voisin.e.s vers une transition écologique. La zone est en cours d'aménagement avec des potagers, un verger collectif, un pré fleuri, des haies pour les oiseaux et insectes et un espace de jeux et de convivialité. Nous aimerions continuer à développer le projet et entretenir la zone avec notamment les objectifs suivants :

- améliorer la visibilité du verger & l'embellir avec 2 aménagements en bois (une arche et un panneau type valves)
- mettre en place 4 activités communautaires (une par saison)
- continuer l'entretien de la zone et le développement de la biodiversité (création d'hôtel à insectes, de nichoirs,...)
- développer et pérenniser le projet avec une réflexion concernant la gouvernance du projet
- entretenir et développer le verger collectif avec des plants susceptibles de résister au changement climatique (créer un verger plus diversifié et résilient)
- échanger les connaissances et se former pour une plus grande autonomie alimentaire
- créer des synergies avec d'autres projets locaux
- mettre en place un groupement d'achat collectif pour l'alimentation avec des producteurs locaux
- trouver des solutions pour drainer le terrain très humide
- mettre en place les idées apportées par les voisin.e.s comme l'achat d'une serre, organiser les futures récoltes, etc.

Budget demandé : 10.000 €





L'oasis porté par l'asbl Le Fil Blanc

Le projet consiste à créer un verger urbain sur un terrain communal (surface d'environ 25 ares) situé entre l'Avenue des Joncs et l'Avenue des Iris, à côté de l'Ecole Notre-Dame. Ce terrain est plat et a l'avantage de se trouver entre le quartier de la Chapelle-aux-Sabots et le quartier des Iris.

Cet espace restera public et ouvert à tous mais l'entretien du verger restera à charge de l'asbl et au groupe d'habitants. Les objectifs :

- favoriser la convivialité en créant un nouveau lieu de rencontre
- favoriser la biodiversité
- créer un espace pédagogique
- susciter l'intérêt pour une autosuffisance alimentaire

Les premières activités prévues sont des moments de réflexion avec les habitants, contacts avec les riverains, des réunions de préparation du chantier, un chantier participatif pour planter les arbres et des moments de convivialité.

Budget demandé: 8.300 €



L'oasis de Baobab porté par l'asbl Maison de santé Baobab

L'Oasis, jardin de la Maison de Santé Baobab est riche en biodiversité. Le projet consiste en l'aménagement de ce jardin de 15 ares avec la participation active des patients et voisins tant dans la conception que dans la réalisation, dans une dynamique "santé communautaire". Les idées proposées par les patients ont été récoltées lors d'une première rencontre et seront réalisées progressivement par étapes en respectant le rythme des patients et du climat. Nous envisageons différentes fonctions à ce jardin : une zone de quiétude, une zone de jeux pour enfants, une zone pour promouvoir l'activité physique avec notre kinésithérapeute, une zone de rencontre et cela agrémenté d'arbres fruitiers, d'arbustes, de haies vivantes et de bacs d'herbes médicinales. Nous avons également pris contact avec une bergère pour faire de l'éco-pâturage.

Budget demandé : 6.971 €



Plus d'infos : www.msbaobab.be

Louvainpéro porté par l'asbl Carpestudentem

Le Louvainpéro est un très grand apéritif urbain organisé par le kot-à-projet CarpeStudentem dont le but est de promouvoir l'événementiel et de rassembler les différentes communautés présentes à Louvain-la-Neuve. Cet apéro vise à réunir les résidents et étudiants de Louvain-la-Neuve dans une atmosphère conviviale et accueillante. Tout au long de l'après-midi, diverses activités et animations sont proposées : notamment des concerts et des spectacles, des jeux en bois et des maquillages pour les enfants. Nous organisons cet événement en collaboration avec l'association des habitants ainsi que la plateforme des kaps culturels. Celui-ci se déroule sur la Grand Place durant l'après-midi et en soirée pour permettre de toucher tant des enfants que des étudiants ou travailleurs.

Budget demandé : 4.510 €



Plus d'infos : www.carpestudentem.be

Mieux communiquer pour une meilleure visibilité de l'association porté par l'asbl Tout un village

Le projet consiste à développer la visibilité de l'association (qui a pour objectif de proposer un accompagnement gratuit pour tout parent en situation de précarité, de fragilité ou d'isolement qui se sent démuni ou inquiet face à la naissance de son enfant ou dans son rôle de parent) et augmenter l'impact de notre communication. Le soutien que nous proposons est effectué par des personnes bénévoles ; nous sommes donc constamment à la recherche de nouveaux bénévoles afin de pouvoir soutenir un plus grand nombre de familles. Notre action demande une communication ciblée, efficace et assidue car nous recherchons des bénévoles habitant à proximité des familles.

Budget demandé : 5.155,72 €





Plus d'infos : www.toutunvillage.be

Petit-Ry un quartier à vivre porté par l'Association des habitants du Petit-Ry et l'asbl Unité scoute du Petit-Ry (25SV)

L'association des habitants du Petit-Ry (AHPR) organise diverses activités pour animer le quartier. L'unité scoute du Petit-Ry (25SV) est en train de rénover ses locaux au coeur du Petit-Ry.

Ensemble, ils souhaitent s'associer pour aménager un espace convivial de jeux et de rencontre partagé par les habitants du quartier et les scouts.

Il s'agirait d'installer sur le terrain des scouts, des équipements pérennes publiquement accessibles afin de faciliter et d'inviter les habitants à s'asseoir lors de leurs promenades, à discuter avec leurs voisins, pour les plus jeunes à faire une partie de tennis de table et de profiter d'un environnement de verdure. Nous souhaitons créer un espace convivial dans lequel le mobilier urbain est utilisable par tous afin de favoriser les échanges.

Il conviendra de réfléchir l'aménagement afin de prévoir de l'ombre en cas de soleil ou une protection végétale en cas de pluie.

Budget demandé : 10.000 €





Plus d'infos : www.25SV.be/v4/index.php

Récup ton Buston porté par Quand les femmes s'en mêlent

Le projet consiste en

- la création d'un cours de couture deux fois par mois spécialisé dans le raccommodage, les petites réparations, la customisation (le mardi après-midi
- l'organisation d'activités pour les jeunes pendant les vacances scolaires, en intégrant des moments de sensibilisation des enfants et adolescents au respect de l'environnement
- l'organisation d'un repair café une fois par mois (le jeudi aprèsmidi, à confirmer)

Les objectifs de ce projet sont de créer un esprit de quartier, éviter le gaspillage et impliquer les enfants et les adolescents dans leur quartier.

Budget demandé : 7.770 €





Théâtre forum : comment avoir des conversations sur le climat sans se fâcher porté par l'asbl Grands-Parents pour le Climat

Face au dérèglement climatique, les attitudes et l'engagement personnel des un·es et des autres restent des sujets clivants. Et tout le monde ne fait pas face à ces questions avec les mêmes réalités de vie. Pour ne pas se brouiller entre concitoyen·nes, passer pour d'éternels rabat-joie et pour des bobos irréalistes, on finit souvent par éviter d'aborder ces sujets. Or, pour rendre possible un changement collectif, le seul moyen qui nous soit facilement accessible, qui ne dépende que de nous et qui ne coûte rien, c'est précisément d'avoir des conversations les uns avec les autres sur le climat. Grâce au dispositif du théâtre forum (méthode de théâtre interactif et participatif), les membres du Collectif Ébullition interpréteront des scènes conflictuelles non résolues devant le public. spectateur·rices identifient ensuite, et de manière collective, les moments où l'action aurait pu prendre une autre tournure, et sont invité·es à trouver des alternatives pour que la scène, rejouée par les comédiens, se termine différemment. Une première version de ce théâtre forum fut conçue à l'initiative de l'antenne à Louvain-la-Neuve du mouvement des Grands-Parents pour le Climat et fut jouée avec succès lors du Festival Maintenant à Louvain-la-Neuve en 2023. Le projet consiste à jouer à 4 reprises le théâtre forum (avec entrée gratuite) dans des salles réparties dans différents quartiers de la commune, avec un suivi (diffusion et ateliers ultérieurs).

Budget demandé: 7.200 €



Plus d'infos : https://gpclimat.be/

Tricott'Papott atelier tricot intergénérationnel porté par l'asbl Un toit deux âges

Un atelier de tricot et de papotte mensuel qui permettra de briser la solitude et de créer et pérenniser les liens et les rencontres intergénérationnelles de proximité.

L'objectif est de créer un lien avec une pelote de laine et des aiguilles à tricoter, un crochet, de faire de nouvelles connaissances, de rencontrer ses voisins.

Il s'agira, pour résumer d'allier le créatif et le ludique en une activité intergénérationnelle.

Budget demandé: 5.480 €



Plus d'infos : www.1toit2ages.be

Une caravane pour rompre l'isolement des aîné.es porté par l'asbl Bras dessus Bras dessous

L'objectif du projet est de répondre à l'isolement et/ou au sentiment de solitude des seniors en allant à leur rencontre avec une équipe d'acteurs formels et informels locaux (secteurs santé, aide sociale, loisirs et bien-être...). Le coeur du dispositif "Caravane" est de développer les contacts et de créer des liens intergénérationnels entres habitant.es issus d'univers différents. La mixité des âges est totale et les relations se tissent tant entre un.e jeune et un.e aîné.e qu'entre deux aîné.es. Ainsi se développe une meilleure connaissance mutuelle entre les générations, les différentes comunautés.

Concrètement, la caravane de Bras dessus Bras dessous s'installera durant une semaine dans le centre d'Ottignies. Sur un point de passage au coin d'une rue, des tables et chaises seront sorties sous des parasols colorés et inviteront le public à se poser pour un moment court ou plus long.

L'occasion de rencontrer d'autres personnes, de discuter, de glaner des informations et de se questionner sur "les moyens mis en oeuvre pour un vieillissement harmonieux" mais aussi de creuser l'une ou l'autre problématique à laquelle il est confronté.

Budget demandé : 7.500 €



Plus d'infos : www.brasdessusbrasdessous.be

Un enfant parrainé mille moments partagés porté par l'asbl Parrain-Ami

Parrain-Ami recherche des familles de parrainage, des parrains/marraines pour accueillir/rencontrer régulièrement un enfant/jeune en difficultés familiales dans le but de lui apporter une stabilité affective et un apport éducatif et ce sans jamais se substituer aux parents.

Le parrainage permet à l'enfant/jeune de nouer d'autres relations, de s'ouvrir à d'autres réalités, de connaître un lieu de vie stable et structurant, de (re)trouver confiance en soi et de développer son réseau afin de multiplier ses opportunités de vie. Il permet aux parents de l'enfant/jeune de souffler le temps d'un week-end et d'être épaulés et soutenus dans leur rôle de parent. Il permet aux familles de parrainage, aux parrains/marraines de s'ouvrir à d'autres réalités, de créer un lien social différent et de participer à un projet citoyen.

L'équipe de Parrain-Ami informe, prépare, sélectionne et soutient les familles désireuses de faire parrainer leur enfant/jeune ainsi que les futurs parrains/marraines dans leur projet de parrainage. Ensuite, nous cherchons le parrain/marraine idéal pour chaque enfant/jeune, nous les mettons en contact et les suivons tout au long de leur parcours.

Budget demandé : 3.313,25 €



Plus d'infos : www.parrain-ami.org



Votez pour vos projets préférés jusqu'au 8 mai !

Vous pouvez voter pour vos projets préférés durant le mois d'avril. Vous devez être résident.e à Ottignies-Louvain-la-Neuve et avoir 16 ans minimum! Pour voter, vous devrez classer vos 4 projets préférés par ordre de préférence, le 1er étant votre préféré. Cela vous permettra de soutenir 4 projets à des degrés différents.

Vous pouvez exprimer votre vote en ligne sur www.olln.be/budgetparticipatif ou en scannant le QR code ci-dessous :



Vous pouvez également remplir le formulaire papier ci-joint et le déposer à l'administration communale à Ottignies (Espace Coeur de Ville 2, 1340 Ottignies) ou à l'antenne communale (Voie des Hennuyers, 1, 1348 Louvain-la-Neuve)



Le budget participatif, un projet de la Ville d'Ottignies-Louvain-la-Neuve

Des questions ou des suggestions au sujet du budget participatif? Prenez contact avec le service Participation citoyenne de la Ville :

Espace du Coeur de Ville, 2, 1340 Ottignies

010 43 61 85

participation@olln.be

www.olln.be/budgetparticipatif

